

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 681.
Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.. 28 rs.

DOMINGO 11 DE MAYO DE 1873.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Las disidencias que se suponían entre los generales Novillas y Pierrad, dice la *Epoca* que han desaparecido desde el momento en que se ha convenido que la circular del último es un documento político y puramente militar la del primero. El mismo colega asegura que el general Novillas insiste en anular la circular del Sr. Córdoba, por la que se dispuso borrar de las hojas de servicios las notas relativas á delitos comunes.

La reunion de la tertulia Radical de la calle de Carretas, acordó ayer por una gran mayoría formular y publicar una protesta, ya que la comision permanente de la Asamblea no habia podido hacerlo, y por algunos de los concurrentes se manifestó que ese documento no debían firmarlo sino los individuos de la Asamblea, así como en lo relativo al retraimiento debían tomar parte tanto los individuos de la Asamblea como los representantes de los distritos de Madrid y de comités de provincias.

Calcula un colega que en las Constituyentes habrá 380 diputados federales y algunos pocos unitarios. Será la cámara mas unánime que habrá existido, como hija de unas elecciones sin oposicion, puesto que todos los partidos conservadores liberales se retraen.

Ayer tuvo lugar, según se dice, un alboroto en Valencia. Varios grupos quisieron cambiar la lápida de la Constitucion por otra con la inscripcion de «República federal», pero los grupos fueron dominados y se restableció el orden. En Valladolid ha ocurrido algo semejante; pero no tenemos detalles.

Nos escriben de Sevilla lamentando el abandono en que se encuentra el hospital General de aquella ciudad, haciendo tres meses que no cobran los médicos y empleados y faltando hasta las aves para los cadáveres de los convalecientes. La penuria crece y crece de modo que se teme que tenga que cerrarse el hospital por falta de recursos. Concluimos dando gusto á nuestros correspondientes llamando sobre este asunto la atención del gobierno.

La partida carlista que entró en la villa de Mendavia (Navarra) se llevó consigo á los grandes propietarios señores Gimenez, Modet, Urbiola, Sanz, un teniente alcalde y un regidor. No se tienen mas detalles acerca de este hecho.

El bergantín *Lucas*, de Bilbao, ha desembarcado en Gijón 18 naufragos ingleses de una magnífica fragata que

se perdió á la altura de las islas Terceiras. En la semana última, según de Gijón escriben, hallaron los pescadores de Candas dos balsas, una con un hombre atado y en la que ondeaba la bandera norte-americana, y otra con cinco cadáveres en completa descomposicion. En el muelle hay un salva-vidas con el rótulo de «Enriqueta de Burdeos», precedente sin duda de algun buque naufragado. Ultimamente (la carta tiene fecha 4) han aparecido los brazos y la cabeza de una figura de proa, que á juzgar por su tamaño debía ser de un navio de alto bordo.

Según nos escriben de Torróx (Málaga), parece que un Sr. Maroto, que se dice vecino de Ceuta, y que ha conseguido hacerse nombrar capitán de una compañía de voluntarios federales de Málaga, se ha presentado en la villa de Nerja, no sabemos con autorizacion de quién, al frente de alguna fuerza de su compañía, y después de la correspondiente peroracion para darse á conocer allí donde nadie le conocia, ha roto y quemado la marca de las quintas, ha arrancado el buzón del correo y la lápida de la Constitucion, ha arrojado al mar por las rocas del castillo, la garita de los carabineros, y por último, tras de conceitar al pueblo con estas y otras parecidas hazañas, ha de puesto al ayuntamiento, reemplazándole con otro á su gusto, dándole posesion inmediatamente, y saliendo en seguida para Frigiliana á continuar su campaña electoral, pues es necesario advertir que se presenta candidato á las Constituyentes por el mismo partido de Torróx, teatro de sus hazañas.

Ayer fué conducido por unos voluntarios francos, á uno de los juzgados de las Salesas, un capitán del batallón que se encuentra alojado en el cuartel de San Mateo, por haber intentado matar al comandante.

El gobernador de Pamplona, en telegrama que dirigió ayer al gobierno, le manifestaba que no sabe dónde se encuentran las columnas del ejército por estar incomunicado con Estella y con todos los puntos inmediatos.

No hay dato alguno fundado para creer cierta la noticia de un periódico que atribuye al general Velarde el propósito de dimitir el mando de Cataluña. Todo hace creer lo contrario.

La *Epoca* daba anoche con toda seguridad la noticia del desastre de la columna Navarro. No nos atrevimos nosotros á darlo por tan seguro, aunque teniamos muchos pormenores desde por la mañana, si bien los partes posteriores, la confianza que muestra el ministro de la Guerra y el buen concepto que el coronel Navarro disfrutaba, nos daban esperanzas de que la noticia no se confirmaría.

En la causa que se instruye con

motivo del desarme de la guarnicion de Málaga, el fiscal ha pedido la pena capital para alguno de los ocho sargentos del regimiento de infantería de la Reina que han ingresado en las prisiones de San Francisco, procedentes de Granada.

Continúa interrumpida la línea férrea de Zaragoza á Barcelona.

El jurado que, como saben nuestros lectores, estaba reunido en Alicante, ha condenado al reo de paricidio Antonio Soler, á la pena de muerte en garrote, y á la restitucion de los 5.000 reales robados á su padre.

El desgraciado reo oyó impasible su sentencia, como impasible ha estado durante el curso de las actuaciones.

En la madrugada del 5 de mayo se presentó en la villa de Mendavia (Navarra) el cabecilla Mariano Losarcós (a) el Raposo de Aras, y pidió al ayuntamiento 4000 duros, cantidad exorbitante para aquel pueblo. No pudiéndoselos dar se llevó presos á los cuatro mayores contribuyentes D. Felipe Modet, D. Donato Gimenez, D. Leonardo Urbiola y D. José María Sanz, que si siquiera eran concejales. Los tienen detenidos en Sorlada y Oñáiztegui, en donde estaba ayer una faccion mas numerosa, hasta que entreguen el dinero pedido.

Los nuevos recursos que aseguran los carlistas recibirán muy en breve, proceden de un empréstito suscrito por una sociedad de banqueros católicos de Alemania, quienes exigen además del reintegro en su día, que defiendan los intereses del papado, tan atacados hoy por la política de Bismarck.

Así lo dice una carta de Francia.

Sabemos que por el ministerio de Gracia y Justicia se ha llamado la atención del fiscal de la Audiencia de Alcabete sobre la carta de secretario del gobierno civil de Ciudad Real que han publicado estos días los periódicos, para que escite el celo del promotor de aquel juzgado á fin de que se proceda á lo que haya lugar.

Ayer se recibió en Madrid el correo de Filipinas con noticias que alcanzan al 22 de marzo. El estado sanitario del archipiélago era satisfactorio, si bien en algunas provincias la viruela se habia presetado con mayor fuerza que otras veces.

El *Cronista* de Nueva York ha dirigido en uno de sus últimos números un mensaje al presidente de la República, para decirle que si su país se ha creído autorizado para pedir el exterminio de toda la tribu Modos y de toda la raza indígena, con mayor razón debe España sostener por todos los medios los títulos que nuestra raza tiene para vivir en América.

En el *Gallinang* hemos leído que, habiendo llegado al gobierno de los

Estados-Unidos los rumores de un concierto de ciertas potencias europeas para intervenir en España, habia encargado á Mr. Sickles hacerse entender, si llegara la oportunidad, al gobierno de Madrid el propósito firme de la República americana de ponerse en todo conflicto de su parte, velando muy particularmente por la conservacion de las colonias españolas.

Una correspondencia de San Juan de Luz dice:

«En este momento, que son las once de la mañana, llega á mi conocimiento que el cónsul español en Bayona, temeroso de que se reúna en Biarritz á otro punto inmediato una gran parte de la que fué comision permanente de la Asamblea, ha pedido á las autoridades francesas la espulsion de todos los individuos de la misma que han ido llegando en estos días. Se cree que procurará evitar dicha reunion, porque en su cualidad de mayoría de la representación nacional legítima, tratará de que el gobierno francés apoye sus derechos.»

No es cierto que en consejo de ministros se haya tratado ni remotamente de la cuestion de dietas á los diputados.

Según la *Iberia*, el partido moderado publicará su manifiesto proclamando el retraimiento y declarando que si algun individuo de su partido fuese elegido diputado y tomase asiento en las Constituyentes, no tendrá la representación de él ni sus declaraciones otro carácter que el de puramente personal.

El *Estado catalán* sigue combatiendo contra la centralizacion de Madrid y procurando levantar el espíritu de las provincias contra la antigua corte de España.

Aunque bajo toda reserva, no puedo menos de participar, dice un correspondiente de la *Prensa* en Francia, que se piensa en un movimiento carlista en Andalucía, en uno de cuyos puertos dicese cuentan con las tropas de la guarnicion, debiendo desembarcar allí el mismo Pretendiente. Parece que no son ajenas á este proyecto tres juntas carlistas que existen en la provincia de Valencia.

En los centros oficiales no se tiene noticia alguna respecto de los ataques á la propiedad cometidos, según la *Epoca*, en Jimena (Campo de Gibraltar).

Es muy probable, según el *Imparcial*, que una de estas noches la tertulia Radical-republicana nombre una nueva junta directiva de aquel centro, en la que entrarán pocos de los que componian la antigua.

Leemos en una carta de la frontera francesa que hoy publica la *Prensa*:

«Una prueba de que los carlistas no piensan abandonar por ahora su actitud belicosa, es la de continuar la adquisicion de armas y municiones y la compra de ganado que parece vuelven á hacer en grande escala.

En el tren correo de Andalucía llegado esta mañana han venido 14 sargentos del regimiento de infantería de la Reina, escoltados por la guardia civil.

Algunos de los carlistas atacados entre Vera y Lesaca, según ayer digimos, lograron escapar por la noche por el mismo puente de Lesaca que aun no habia sido volado.

Dice anoche la *Epoca*: «Nos han asegurado, y no hay razon para ponerlo en duda conociendo el temperamento del personaje, que el Sr. Topete, indignado de la conducta apática y misteriosa de la comision permanente, se ha propuesto darla una leccion publicando un manifiesto del cual se desprenderán necesariamente importantes revelaciones.»

Ayer compareció ante el juez que instruye la causa sobre el supuesto comato de sublevacion ocurrido el 23 de abril último, el señor marqués del Duero, y prestado la declaracion que se le ha exigido sobre dicho suceso.

Según noticias de Pamplona, se tienen allí aun noticias del combate de anteayer. Aquella poblacion está incomunicada con Estella y demás puntos donde están las fuerzas del gobierno, porque las interceptan pequeñas partidas carlistas.

El gobierno está en tratos con una casa inglesa para la venta de algunos buques viejos, hierro y otros efectos de los arsenales; se calcula que dicha operacion producirá diez millones de reales.

El tren misto descendente de Badajoz fué robado ayer á las diez de la noche por 12 ó 14 hombres armados entre Veregas y Caracollera, en el kilómetro núm. 130. No ha ocurrido ninguna desgracia personal, á pesar de haber disparado sobre el tren varias veces. Han salido fuerzas en persecucion de los criminales.

Leemos en el *Eco de España*: «Anteanoche desertaron del cuartel de San Mateo la friolera de más de doscientos individuos del batallón de francos-tiradores de Pierrad, de los cuales se hallan presos algunos y á los demás se los anda buscando.»

La *Epoca* de anoche nos da detalles minuciosos relativos al proyecto que se estudia en el ministerio de Hacienda sobre anticipo de un semestre de las contribuciones directas, proyecto que, según nuestras noticias, ha sido consultado ya al presidente del poder ejecutivo.

Según aquel bien informado colega,

— 894 —
En un movimiento hácia el Arsenal, pero la agitacion sobre todo reinaba en el interior.

Fortuna ordenó al cochero que aguardase, y no dejó la carroza sin haberse asegurado de que las sombras que le perseguian no le habian perdido de vista. Allí estaban ocultas á cierta distancia, y Fortuna al despedir el coche pudo decirle:

— ¡Todo va bien!

Acercóse al Arsenal poco á poco como con aspecto misterioso, y cuando las sombras para seguirle tuvieron que mostrarse descubiertas, pudo apreciar que eran cinco ó seis exentos de buenas estaturas y buenos puños.

— ¡Aquí tengo con qué reemplazar al pobre Bertrand, — se dijo.

El pensamiento de los pobres nicos vestidos de luto, dió melancolía á su alma, y entregado solo á su plan fué á entrar en el Arsenal, pero en aquel momento se detuvo.

— ¡Cómo me van á seguir aquí es-

— 895 —
tos hombres? — se preguntó, — y he ido bastante lejos á buscarlos para perderlos ahora.

Mientras así se consultaba, una de aquellas sombras se cruzó con él y le precedió.

— ¡Bravo! — dijo Fortuna; — pero no quisiera que me echaran a perder el asunto; no es aquí donde necesito que ataquen á mis valientes.

El exento retrocedió, acercóse á Fortuna, é inclinándose con gran respeto, dijo:

— ¡Ha olvidado monseñor la palabra que sirve de ingreso en la selva?

Fortuna se incorporó con arrogancia y repuso:

— ¡Quién sois, amigo? — no os conozco.

— ¡Tengo el honor de ser uno de los veintidos coroneles encargados de apoyar la caza, y si vos os dignais presentarnos al Juramento, yo contestaré como vos y cuando os digan «esperanza» contestaré como vos:

— 898 —
cia de los que causan la desgracia de la patria.

El hijo de este académico era subteniente y debía mandar uno de los cinco cuerpos de ejército de cien mil hombres que la duquesa de Maine contaba organizar, resucitando la gloria del imperio romano.

El duque de Maine, igualmente de la academia Francesa, no era enteramente ambicioso; pero tenia cierta aficion al sistema monetario y confesaba sin rubor que le agradaría ver su busto en las monedas y su nombre traducido al latin y precediendo la abreviacion del famoso César Augusto, tan querido de los numismáticos.

Podrian ser las siete: guirnaldas de farolitos iluminaban aquel vasto jardín enriquecido con estatuas y canastillos de flores.

Dos saltadores de agua hacian diferentes juegos de luz, y la fachada del antiguo palacio de Sully podía contemplar desde sus raegas

— 891 —
De: pues que salió Fortuna la canonesa se lanzó en pos del desgraciado exclamando:

— ¡Se vá á comprometer!

Y desde lo alto de la escalera cuando con Fortuna no habia acabado de bajarla exclamó:

— ¡Duque, no vayais al Arsenal!

Fortuna no debió oirlo, porque la puerta de la calle se cerró cuando todavia la canonesa estaba hablando.

Sin embargo, otro lo habia oido y Dubois á su espalda proferia media docena de juramentos y exclamaba:

— ¡Es decir que quieres acabar mal? ¡por la vida de Dios! vive perseguido de que en cuanto dejes de ser un instrumento dócil, te desharé como se deshace un terron de azúcar.

Y detuvo su arenga, porque los gases del estómago se interpusieron entre el pensamiento y la palabra. El habia bebido algo mas que el duque de Richelieu.

el pensamiento consiste en exigir de los contribuyentes 100 millones de pesetas, ó sea el importe de un semestre del impuesto directo, reembolsable en diez anualidades y fijándose el 5 de mayo de cada año como fecha para el reintegro.

Los pagarés procedentes de las minas de Riotinto quedarían depositados en el Banco de España, emitiéndose sobre dichos valores recibos talonarios sin interés para entregarlos á los contribuyentes en equivalencia de sus anticipos respectivos. Dichos recibos serían negociables en Bolsa, y desde el 5 de mayo de 1874 se admitirían en pago de contribuciones por décimas partes, como queda expresado. Los 40 millones de reales que el Tesoro recibiría de menos en el último trimestre de cada ejercicio, durante los diez años necesarios para saldar el anticipo, quedarían compensados con el ingreso de igual suma que representan los pagarés de Riotinto, cuyos vencimientos están escalonados por anualidades á contar desde el 5 de abril de 1874.

En los círculos oficiales se hablaba ayer de la próxima reunión en Pau de algunos generales españoles, especialmente de los que en la actualidad se hallan fuera de España. El *Imparcial* tiene por falsa la noticia.

El decreto é instrucciones para que se verifiquen en la isla de Cuba las elecciones de representantes para la próxima Asamblea están ya terminados. Según nuestras noticias, es probable que en el correo inmediato se dé traslado de los mismos al capitán general de aquella isla para su cumplimiento. Las elecciones tendrán lugar á fines de julio ó primeros de agosto.

En el consejo de ayer fué aprobado el proyecto del Sr. Salmeron relativo á la provision de vacantes en el personal de justicia.

El alcalde de Mieres, provincia de Oviedo, dice en telegrama de esta tarde que la huelga de los mineros de carbon ha terminado felizmente. Que la de los de la fabrica de azogue puede darse tambien por concluida, faltando solo la parte baja del Valle de Langreo, que se espera termine tambien en breve.

A 56 parece que ascienden los prisioneros de la columna Navarro, habiéndose perdido los dos cañones, municiones y algunas armas. Según noticias telegráficas de referencia, Navarro fué sorprendido de noche en un desfiladero entre Abarzuza y Eroul.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 6.—Se desmienten los rumores alarmantes que han corrido acerca del estado de la salud del Papa. Su Santidad está bastante delicado; pero no ha tenido recaída.

Lisboa, 7.—El representante del cable sub-marino de Portugal al Brasil anuncia para el próximo julio la apertura del servicio hasta la isla de Madeira.

El importe de un despacho de 20 palabras desde cualquier punto de Portugal á dicha isla será de 3100

reis y la mitad más por cada fracción de 10.

Amsterdam, 6.—El Banco de los Países-Bajos ha subido su descuento de 4 á 4 1/2.

Lyon, 6.—El comité central aprobó ayer casi por unanimidad las candidaturas de los Sres. Ranc y Guyot en vista de que estos aceptaron el mandato imperativo para pedir la disolucion de la Asamblea nacional.

Bayona, 6.—Los Sres. Martos, Caballero de Rodas y Echegaray, han llegado hoy á Bayona.

Ello ha regresado á Navarra para tomar el mando de las partidas.

Berna, 6.—Una orden fechada ayer, prohíbe la permanencia en los cantones de Suiza á la duquesa de Madrid y á todos los agentes de D. Carlos.

En Francfort se ha celebrado un gran banquete liberal en conmemoracion de una de las fechas más célebres de la libertad alemana. Se consagraron muchos brindis á España y al ministro de Estado Sr. Castelar, á quien designaron repetidas veces con el título de jefe de la democracia europea.

Los reyes de Bélgica han llegado á Londres y pasarán algunos dias en el palacio de Windsor al lado de la reina Victoria.

El dia 3 sintió de nuevo Pio IX dolores reumáticos que le obligaron á guardar cama.

El rey Victor Manuel procura reconciliarse con el Papa. Habiendo aconsejado los médicos á Su Santidad que pase una temporada en el campo para restablecer su salud, el rey le ha hecho saber que tomará cuantas disposiciones sean precisas á fin de que tenga completa seguridad y todo género de garantías en su provisional residencia.

Gaceta.

Elecciones.—En las verificadas ayer para nombramiento de Presidentes y Secretarios de las mesas escrutadoras, han resultado nombrados los señores siguientes:

Primer colegio. Calle de las Cabezas núm. 12.—Comprende la Parroquia de la Catedral, excepto el Alcázar Viejo.

Para presidente.

D. Andrés Cansino.

Para secretarios.

D. Antonio Calvo Carrasco.

Angel Rosales.

Antonio Casañez.

Rafael Biedma.

2.º colegio: Ex-convento de Jesús Crucificado.—Comprende la de S. Juan y barrio del Alcázar Viejo.

Para presidente.

D. Antonio Salcedo.

Para secretarios.

D. Rafael Villareal.

Manuel Aguilar.

Antonio Molina.

Juan Hinojosa.

Tercer colegio: Escuelas Pias.—Comprende las del Salvador y Espíritu Santo.

Para presidente.

D. Cándido Llera.

Para secretarios.

D. José Blanco.

Antonio Velasco.

D. Francisco Casana.

Juan de Cárdenas.

4.º colegio: Escuela Normal de maestros.—Comprende las de S. Miguel, Villa y barrio del Matadero.

Para presidente.

D. Francisco Simancas.

Para secretarios.

D. José Vazquez de la Torre.

Carlos Villanueva.

Federico Barranco.

Camilo Vazquez.

5.º colegio: Calle del Cementerio número 15, en la parroquia de Santa Marina.—Comprende la parroquia del mismo nombre.

Para presidente.

D. Juan Brouert.

Para secretarios.

D. José Fernandez Guerrero.

Juan Manuel Ruiz.

Manuel Barbudo.

José Sanz Chacon.

6.º colegio: Casas Consistoriales.—Comprende las de S. Andrés y Santa Maria de Trasierra.

Para presidente.

D. José Ramos.

Para secretarios.

D. Antonio Bejar.

Olegario Gonzalez.

Federico Perez.

Antonio Redondo.

7.º colegio: Pozanco.—Comprende la parroquia de S. Lorenzo.

Para presidente.

D. Sebastian Soule.

Para secretarios.

D. Antonio Herrera.

José Navajas.

Antonio Lara y Berdejo.

Antonio Moreno Mesa.

8.º colegio: Salon bajo de la Diputacion provincial.—Comprende las de San Pedro y Magdalena.

Para presidente.

D. Fernando Bueno.

Para secretarios.

D. Vicente Lacampa.

Manuel Sanchez.

Mariano Trigo.

Francisco Sales.

9.º colegio: Museo Provincial.—Comprende las de Santiago y Agerquia.

Para presidente.

D. Mariano Gonzalez Aguilar.

Para secretarios.

D. Eduardo Niño.

Francisco Quer.

Matías Perez.

Antonio Moreno Gimenez.

Córdoba monumental.—Ha llamado la atención, como no podía menos de ser, el excelente artículo que nuestro ilustrado amigo D. Rafael Romero, director de la escuela de Bellas Artes de esta provincia, ha publicado en el *DIARIO* lamentando con plausible celo el abandono en que se halla la antigua mezquita de Almanzor en el hospital de Agudos, y cuyos preciosos arabescos han embadurnado manos profanas con gá. Desearíamos que los deseos del Sr. Romero, que son los de la persona que trató dignamente de su restauracion en otro tiempo, sean satisfechos, pues en ello están interesados los recuerdos y grandezas de esta ciudad.

El vigia.—Mañana un eclipse habrá—total de Luna invisible.—Pero mas deben temerse—en el mundo á otros eclipses.

Música.—Si como en otro lugar decimos se asegura que van á ser supri-

midas las músicas de los regimientos, esto aumentará la necesidad de los Ayuntamientos de crear ó conservar las bandas municipales, que llegarán á ser completamente indispensables. No sabemos en qué estado se encuentra la de Córdoba; pero como vemos que se contrata para salir fuera de la capital con quien la busca, no creemos que ande en muy buen estado, y sobre todo está en malas condiciones para que se pueda contar fíjamente con ella.

El primer día feliz.—La lindísima zarzuela de este título ha sido aun mas aplaudida en su segunda representación, que fué ejecutada con la misma perfeccion que la primera. Creemos que esta noche ha de ser numerosísima la concurrencia, pues en vista de la variedad que dá la empresa á los espectadores, es muy posible que no vuelva á representarse por ahora.

Enlace.—Se ha verificado en esta capital el de la lindísima Srta. D.ª Josefa Ruiz del Burgo y Basabru, condesa de Casillas de Velasco, con el Sr. Brigadier D. José Olivares, Gran Cruz de Isabel la Católica. Deseamos á los contrayentes, cuya buena amistad nos favorece, largos años de la ventura y felicidad de que son dignos.

Ferrocarriles.—Por el Ingeniero jefe de la Division de ferrocarriles de Andalucía se ha dispuesto que la empresa del ferrocarril de Córdoba á Málaga y Granada proceda inmediatamente á la renovacion de los rails inútiles que puedan ser causa de gravísimos accidentes.

Corografía.—Se están repartiendo las entregas hasta la quinta inclusiva de la «Corografía de la Provincia de Córdoba» interesante obra debida á la ilustrada pluma del Sr. D. Luis Maria Ramirez y de las Casas-Deza.

Capturas.—En el mes de Abril último solo se han verificado siete capturas por la guardia civil de esta provincia.

Almoneda.—Para mañana se anuncia almoneda de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

Flores.—Ha llegado á su mayor apogeo el abuso de limpiar de flores los jardines de la Victoria y de la Agricultura. No se trata ya de satisfacer el deseo del momento ni de recoger una prenda de amistad ó de amor; hemos visto hacer provisiones crecidas con un objeto lucrativo, lo cual no puede pasar ciertamente.

Tropas.—Ha salido para Madrid el batallón de Gerona que estaba en esta capital, y ha pasado tambien otro procedente de Sevilla.

Subasta.—No habiendo tenido efecto la primera tendrá lugar el diez y ocho del corriente segunda subasta del arrendamiento de varias fincas rústicas y urbanas de Lucena y Montilla, cuyo pormenor se publicó en el «Boletín oficial» de ayer.

Gaerner y Kenebel.—Los maravillosos ejercicios de esta compañía y los no menos admirables de Enrique Diaz, se verán esta tarde en la plaza de toros, que ya el domingo anterior estuvo casi llana. La novedad del espectáculo y los excelentes trabajos del resto de la compañía han de hacer que á la tarde pasen los concurrentes un agradable rato.

Jardines.—Cree uno de nues-

tros apreciables colegas que los jardines de la Victoria no están tan aseados como habria derecho á esperar vista la proximidad de la feria.

Precios.—Se ha publicado la nota de los precios modios de suministros señalados por la comision provincial y el comisario de guerra para liquidar los de Marzo.

Una sentencia justa.—Un maestro de escuela—en un rapto de furor mató á su abuela,—y el tribunal competente—le absolvió de la instancia por demente;—que de no serlo, concebir no es dado—tanta fuerza en un sér tan ayunado.

Por fin.—Aclaró el cielo por fin. Mayo recobró su imperio: vistieronse de flores los jardines. El frío se ha escondido hasta Noviembre y el sol se ha encargado de enjugar las calles y alrededores de la capital. Loado sea Dios. Con un poquito de asío, y otro poquito de adoquinado, y otra porcion no escasa de piedras y operarios que las coloquen de un modo conveniente, seria hoy Córdoba lo que debiera, atendida su poblacion y su importancia.

Honras.—Segun nos escribían de Huelva han sido magníficas las que en aquella parroquia se han verificado por el alma de la Sra. D.ª Josefa Navarro y Bejar de Sotomayor, el día siete del corriente. En el centro de la Iglesia se elevaba un magnífico catafalco, perfectamente iluminado, y todo el adorno del templo correspondía á la fúnebre ceremonia, en la que ofició una excelente capilla de música procedente de esta capital, dirigida por el distinguido profesor Sr. Valenzuela, que tiene sobradamente probada su suficiencia para este cargo, y compuesta de profesores inteligentes. La concurrencia fué tal que no cabía en el espacioso templo, con lo que han tenido los Señores de Sotomayor la satisfaccion única posible en los tristes momentos que atraviesan y en que no hay mas consuelo que el de nuestra santa religion y la compañía de nuestros buenos amigos.

A los postores.—El veinte y tres del corriente se subasta en el Juzgado de la izquierda de esta capital la casa número seis calle la Misericordia, por el tipo de quince mil ciento veinte y ocho reales.

Movimiento.—Ya se están haciendo dias llevando á efecto en el real de la feria los preparativos de trabajos para levantar aquel animado campamento.

Por otra parte.—Durante el día está cerrada para el pago la calle de Gendomar, á causa del derribo de que hablamos ayer.

Un enemigo del alma.—Quedando está á nuestro alcance—aquí la carne bajando,—pues se observa que el dinero—va corriendo para abajo.

Gramzas.—Se han empezado á verter á la salida de la puerta de Andújar, con peligro de cegar el cauce del arroyo de San Lorenzo, lo que seria fatal en tiempo de lluvias.

En una sastrería.—Tómeme Vd. medida de un pantalón negro.—Ya está.—Ahora para otro de rayas.

R. I. P.—Ha fallecido en Sevilla la Sra. D.ª Catalina Rodríguez y Cáceres, madre de nuestro querido y antiguo amigo el conocido escritor y propietario de *La Correspondencia de España*.

dirigido les de caso omisiones a en dicho celebrada por la

compañía de la biblioteca de la casa de la ma de del orig Bolivar car trim biblioteca amigos es may describi acaba c el rann ces obs y los á de sulfato m en tam mas de fra ma

La camara no pudo contener un suspiro.

—Ahora cuenta con el beneficio que me has pedido para el gloton de tu hermano; puedes enviar mañana temprano á pedir á mi cajero quinientos lises: ¿te quedas ya algo consolada?

—¡Guillermo!—esclamó la marquesa enternecida,—¡sois el mas generoso de los mortales!

Entraron del brazo como los mejores amigos del mundo en el salon donde Mr. de Argenson, Machault y Lebranc los aguardaban.

Allí Dubois volvió á recobrar su importancia de primer ministro, y dictó al jefe de policia varias órdenes que debían contener los acontecimientos en el caso de que los caballeros de la Mosca en miel llevaran á cabo su intencion.

La carroza de Fortuna se detuvo junto á los pilares del muelle de Enrique IV.

La noche habia corrido; veíase al

Mad. de Teucin se incorporó mirándole con desden.

—Despréciamme, despréciamme en hora buena: llámame sacristán como me llama el vulgo; pero no me vendas, te lo aconsejo por tu propio bien.

—¿Quién piensa en venderos, ingrato?—dijo la canonesa apelando á su habitual dulzura.—Por el contrario, lo único que temo es que cada dia os labrais numerosos enemigos.

—¡Eres una buena pieza!—replicó Dubois, cuya cólera se iba apagando.—Puesto que no piensas mas que en mí, voy á tranquilizarte con una sola palabra. Ese mirlo de las damas, ese muñeco de esencia de rosa, tiene ya echada al cuello la cuerda y no falta mas que tirar de la punta y apretar el nudo: á estas horas unos cuantos lebreles le siguen hasta el Arsenal, y el hombre que les conduce es maestro en estos negocios. De esta vez, acusado de reo de alta traicion, se podrá en la Bastilla.

cargada de flores, y de grutas en fin tapizadas de amores, en las que se oían cantatas de aquella pobre Delaunay, aquella infeliz que hacia tan buenos versos y llevaba vestidos tan recompuestos.

La duquesa de Maine no era rica, y gastaba todo su dinero en pagar á los conspiradores que debían variar en provecho suyo el mapa de la Europa.

El parque de Sceaux estaba demasiado alejado del palacio real, y aquella noche se asistía á la reunion suprema; todos aquellos rumores de fiesta ocultaban los últimos preparativos de la batalla.

Mr. de Malezieux, de la academia Francesa y de la de Ciencias; autor de un tratado de geometria nada vulgar habia dicho á las damas estas palabras notables:

—El eco de nuestros cantos y de nuestros bailes, la armonía de las estrofas aquí declamadas, irán hasta el palacio real á adormecer la pruden-

—¡España! ¡qué diablo! bien lo sé.

El coronel en cuestion saludó de nuevo y se apartó.

Fortuna al penetrar por la puerta del Juramento, bautizada así por la solemnidad del dia, pensaba:

—¡Por la mula del papa!—este sabe tanto como yo! ¡Si el abate Dubois y yo tendremos cataratas y me habrá dado conspiradores en vez de agentes de policia!

Cambió la palabra de orden con los centinelas y entró.

Una mirada deslizada á hurtadillas le aseguró de que las sombras entraban igualmente.

Hubiera sido preciso el gran parque Sceaux para albergar toda aquella cenjuncion tragi-cómica, concebida y planteada como un entretenimiento cortésano. El parque de Sceaux era el paraiso de las sorpresas, y contenía centenares de transformaciones, y encontrábase allí árboles que hablaban, una isla mecánica que salía del seno de las aguas

La camara no pudo contener un suspiro.

—Ahora cuenta con el beneficio que me has pedido para el gloton de tu hermano; puedes enviar mañana temprano á pedir á mi cajero quinientos lises: ¿te quedas ya algo consolada?

—¡Guillermo!—esclamó la marquesa enternecida,—¡sois el mas generoso de los mortales!

Entraron del brazo como los mejores amigos del mundo en el salon donde Mr. de Argenson, Machault y Lebranc los aguardaban.

Allí Dubois volvió á recobrar su importancia de primer ministro, y dictó al jefe de policia varias órdenes que debían contener los acontecimientos en el caso de que los caballeros de la Mosca en miel llevaran á cabo su intencion.

La carroza de Fortuna se detuvo junto á los pilares del muelle de Enrique IV.

La noche habia corrido; veíase al

...jardi...
...seados...
...vista la...
...ado la...
...minis...
...provin...
...ra li...
...a. Un...
...o fo z...
...al cl...
...cia por...
...concebir...
...sér tan...
...por fin...
...trónese...
...ha es...
...se ha...
...y al...
...Dios...
...o es...
...o es...
...seria...
...tendida...
...ibe de...
...a que...
...fricad...
...sa Na...
...ia si...
...de la...
...cata...
...y to...
...a ci...
...una...
...cedente...
...distin...
...ue tie...
...ficien...
...ista...
...surre...
...pacios...
...los Se...
...ón...
...tos que...
...religion...
...buenos...
...einte y...
...pital la...
...cordia...
...vinte...
...án ha...
...real de...
...abajos...
...campi...
...ante el...
...a calle...
...o de que...
...Que...
...quí la...
...a que el...
...zado á...
...de An...
...de la...
...ria fa...
...ómeme...
...o. Ya...
...Sevilla...
...Cace...
...y anti...
...y pro...
...Espa...
...ner un...
...enefic...
...ton de...
...mañan...
...ro qui...
...va algo...
...a mar...
...mas ge...
...os me...
...salon...
...hault y...
...rar su...
...istro, y...
...órden...
...cimien...
...alleros...
...á cabo...
...detuvo...
...ello de...
...se al...
...ario de Cultura 2006

...tales á quienes mas aprovecha esa cla...
...se da riego figura al para...
...Joyas prusianas.—Este es el...
...título de una exacta y fidedigna inter...
...pretación de los tres poemas líricos del...
...gran poeta alemán Enrique Heine, *Inter...
...medio, Regreso y Nueva Primavera*,...
...debidamente a la constancia del escritor je...
...rezano D. Manuel María Fernandez, re...
...dactor de nuestro colega *El Imparcial*. La...
...circunstancia de no ser conocido apenas...
...en nuestro país más que en el nombre del...
...escritor prusiano, el mejor poeta de Ale...
...mania después de Goethe, según la frase...
...de un crítico francés, y la de no haberse...
...publicado de los tres poemas otra versión...
...que la del primero, harto desfigurada é...
...incompleta, nos hacen recomendarla á...
...nuestros lectores, que hallarán en el...
...nuevo libro un trabajo detenido, ínte...
...gro y completo, capaz de hacer apreciar...
...la verdadera fisonomía poética de Heine...
...con sus delicadas bellezas y célebres...
...escentricidades. Es un libro impreso...
...con muy buen gusto, que reclama un...
...lugar en las bibliotecas de los literatos...
...y amantes de las bellas letras, y que...
...por su precio, dos pesetas en toda Es...
...paña, franco de porte, no es difícil de...
...adquirir por todas las fortunas dirigien...
...do á la administración del *Imparcial*.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Mamerto, obispo.—Mañana, San Nereo y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana iglesia del Juramento del Señor San Rafael.

—Hoy habrá en la iglesia del convento de Santa Ana Misa y comunión á las siete y media para las hijas de la Purísima Concepción, y por la tarde á las cinco los ejercicios de costumbre.

—Hoy se celebrará una fiesta de acción de gracias á María Santísima de los Remedios en la parroquia de San Juan, y predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina.

—Hoy quinto día del solemne octavario á nuestro Custodio Señor San Rafael, en su iglesia, á las nueve y media de la mañana. Concurrirá la ilustre confraternidad de los santos Médicos, representada por las tres nobles facultades de Medicina, Cirugía y Farmacia, y predicará el Sr. D. Rafael Zurbarán y Perruca.

—Mañana sexto día: concurrirá la ilustre hermandad del Santo Arcángel, y predicará el Sr. D. Antonio Perez y Córdoba.

—Hoy y mañana quinto y sexto día de novena al mismo Santo Arcángel en su iglesia, á las seis de la tarde, sin sermón.

—Continúan á las oraciones los cultos del mes de María en la iglesia de San Pablo, con sermón.

—Continúan igualmente en la iglesia de San Pedro de Alcántara, á las seis de la tarde: predicará el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

—Continúan en la iglesia de S. Cayetano los ejercicios del mes de María en honor de Nuestra Señora del Carmen, á las cinco y media de la mañana, y en los días festivos, y á la misma hora por la tarde se repetirán los ejercicios de la mañana.

—Continúan iguales ejercicios al toque de oraciones en la iglesia auxiliar de San Basilio, en la de la Trinidad y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

—Hoy y mañana cuarto y quinto día de novena á San Rafael en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.—Mañana, á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy.—1.ª de la 2.ª sesión de abono.—La zarzuela en 3 actos, nominada: *El Primer Día Feliz*.—A las 8 y 1/2.

Precios.—Palcos primeros de proscenio, 50 rs.—Id. segundos id., 35.—Id. terceros id., 25.—Plateas, 40.—Palcos principales, 40.—Id. segundos, 25.—Butacas con entrada, 8.—Delanteras de anfiteatro con entrada, 7.—Asientos de id. con id., 6.—Silloncillos de paraíso con id. 5.—Delanteras de id. con id., 4.—Entrada al piso bajo y localidades, 4.—Id. al paraíso, 3.

NUEVO CIRCO DE SANTA CLARA
calle de Jose Rey.

Gran compañía ecuestre y gimnástica del circo de Madrid, bajo la dirección de Madlles. Kennel, Gaertner y D. Rafael Diaz.—Hoy á las ocho y me...

...ia de la noche, última y definitiva...
...funcion de despedida. Adios, adios.—...
...Tomarán parte todo el numeroso p...
...sonal de la compañía y las familias Ke...
...nabel y Gaertner.

Precios. Entrada general, 3 rs.—Media, 1 y 1/2.—Sillas, 3.—Palcos grandes, 30.—Id. pequeños, 20.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Circo de Madrid.—Gran compañía bajo la dirección de Madlles. Kennel, Gaertner y D. Rafael Diaz.—Hoy á las cuatro de la tarde última y definitiva funcion de despedida. Adios, adios.—Entrada, 2 rs.—Media, 1.—Córdobaes: los que no habeis visto trabajar á estos incomparables artistas, venir hoy á la plaza; aprovechar esta ocasion, pues no es posible ver mas á estos hijos llamados del aire y non plus ultra en este género.—Por primera vez la gran competencia de dos caballos saltadores montados por las intrépidas amazonas Madlle. Gaertner y Bono; la vencedora recibirá de la empresa un bonito regalo, habiendo tambien una apuesta particular de 2,000 reales.—Por primera vez, paso á tres sobre dos caballos, por los nunca incansables niños, concluyendo con los juegos Icaros y el gran salto en plancha.—Por primera vez, Eugenio Gaertner, primer artista del mundo entero sobre un caballo, ejecutará saltos mortales y piruetas.—Enrique Diaz, Bono, Eduardo, Meric, Branier, Pepino, Hilleras, Rodriguez y Petrini; señoritas Amalia y Virginia.

Correo de ayer.

La *Gaceta* del 9 publica las siguientes noticias, que ya conocen nuestros lectores, acerca del movimiento carlista:

«Cataluña.—El coronel Tomasety, con la columna que manda del regimiento de Búrgos, batió anteayer en el bosque de Pubilla, término de Grabalosa, á las facciones de Nasratat y Miret, con las que iban el titulado Infante don Alfonso y su esposa, causándoles en dos horas que duró el fuego 65 muertos vistos, un gran número de heridos, 18 prisioneros y varias acémilas despendadas, como han muerto muchos de los enemigos á la primera descarga que les hizo la columna por hallarse al borde de un precipicio. Tambien se les han cogido armas, municiones y prendas de uniforme. Las tropas no han tenido mas que seis heridos, siéndolo solo uno de ellos de gravedad.

—Los batallones 2.º y 3.º de la diputación de Barcelona han desalojado á la facción de sus posiciones en el día de ayer cerca de Castellersol, causándoles muchas bajas y teniendo ellos por su parte solo dos muertos y dos heridos.

Provincias Vascongadas.—Las fuerzas de la columna Navarro, al mando del coronel Castañon, han llegado ayer á Pamplona para municionarse y salir otra vez á campaña.

—El comandante Solís batió ayer en Alonsotegui la partida del cabecilla Santurtun, causándole un muerto, varios heridos y tres prisioneros armados, siendo uno de ellos el citado cabecilla, que tambien se halla herido. Las tropas no han tenido baja alguna.

Búrgos.—Las facciones de los cabecillas Cecilio del Campo y Bonifacio Gomez han sido batidas y dispersadas completamente por la columna de Ramales, habiéndoles causado 20 muertos y 27 prisioneros, entre los que se encuentran los dos citados cabecillas y varios oficiales. Además se les han cogido 11 caballos.

Publica la *Gaceta* el decreto nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España acerca de la Confederación Helvética, á D. Carlos Martra, representante de la nación.

Tambien publica el periódico oficial el decreto mandando que durante la ausencia del teniente general D. Ramon Nouvillas, quede encargado interinamente del departamento de la Guerra D. Estanislao Figueras, presidente del gobierno de la república.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dispuesto que el servicio de suministros á los cuerpos del ejército y de la guardia civil, en los puntos donde no haya establecidas factorías militares, continuará á cargo de los respectivos ayuntamientos.

De la *Correspondencia de España* copiamos las noticias y partes siguientes: —Le *República Democrática*, al dar...

...cuenta del atropello de que fué objeto...
...el Sr. D. Antonio Echevarria por los...
...voluntarios republicanos que tienen su...
...cuartel en la plaza Mayor, dice que le...
...arrastraron por la escalera, llenándo...
...de improperios, asestándole palos y...
...cuchilladas hasta dejarle sin sentido...
...y si no le mataron fué, según el mis...
...mo periódico, por la intervencion, del...
...alcalde del distrito y del teniente del...
...batallon D. Félix Botija.

—Se trabaja en el ministerio de la Gobernacion, según dice un colega, para colonizar la isla Paragua en el archipiélago filipino.

—Ya han llegado á Pamplona tres compañías de Sevilla y un batallon de Búrgos, procedente de Zaragoza, para reforzar el ejército del Norte y cubrir las bajas ocasionadas por el descalabro de Eraul.

—Hoy da la prensa de todos maticos detalles sobre la derrota de la columna del coronel Navarro en Eraul.

El primer documento oficial en que se da cuenta de este triste suceso es un suplemento del «Boletín oficial» de Navarra en que se leen las líneas siguientes:

«Gobierno de la provincia de Navarra.—Cumpliendo el propósito que se brigo de no ocultar jamás la verdad de los hechos, me veo en el caso de anunciar á los habitantes de esta provincia que según las noticias recibidas en este gobierno, la columna del coronel Navarro tuvo ayer un desgraciado encuentro en el Puerto de Eraul con las facciones Dorregaray y Ollo, habiendo caido prisionero el espresado jefe de columna, el teniente coronel del regimiento de Sevilla, Sr. Martínez, y un comandante de ingenieros. Las facciones se apoderaron de una de las dos piezas de artillería que la columna llevaba.

Pamplona 6 de mayo de 1873.—El gobernador, Justo María Zavala.»

La *Política* refiere el suceso en los siguientes términos:

«Marchaba esa columna por entre Helin y Abarzua, ya un poco entrada la noche, cuando fué sorprendida por la facción Dorregaray y Ollo, apostada en una altura del camino inmediata al último de dichos pueblos.

Una descarga cerrada advierte á nuestras tropas de la presencia del enemigo, el cual se precipita enseguida como una avalancha sobre los batallones de Sevilla y de Barbastro que iban á la vanguardia de la columna Navarro, fuerte de 1500 hombres.

Sorprendidos por tan brusca acometida, estos batallones resisten heroicamente; pero después de rechazar á la bayoneta las tres cargas del enemigo, ceden al número cuadruplicado de este y emprenden la retirada en buen orden.

En medio de la confusión de la pelea y de la oscuridad de la noche, son hechos prisioneros el coronel Navarro, el teniente coronel del regimiento de Sevilla, un capitán de ingenieros y 40 soldados mas, dejando en poder del enemigo un cañon y cinco mulas, y en el campo 35 hombres entre muertos y heridos.

Los batallones de Sevilla y Barbastro, que formaban el núcleo de la columna, se dirigen esa noche á Estella y al día siguiente van á incorporarse, el primero á la columna Castañon y el segundo á la de Fernandez Cavada.»

El *Correo militar* dice que la columna tuvo, aparte de las bajas sobre el campo de batalla, un coronel, un teniente coronel de ingenieros, un comandante de infantería, varios oficiales y sargentos y 56 soldados prisioneros, dejando en poder del enemigo una pieza de artillería una cañón y 200 carabinas.

Cartas de Estella, á que se refiere el «Imparcial», dicen que las columnas derrotadas son las de Navarro y Castañon en que, según relación de los dispersos, han caido en poder de Dorregaray al frente de sus batallones navarros, artillería, bagajes y convoyes, siendo grande el número de muertos y heridos, y no pudiéndose detallar el de prisioneros hechos á favor de la dispersion general.

—Como habíamos anunciado, anoche á las once salió en tren especial para Navarra el general Nouvillas, escoltado por el batallon cazadores de Mendigorría.

—Hoy han debido llegar á Madrid, y seguirán para el Norte, dos batallones de infantería. Saldrá tambien uno de los batallones de francos. El otro se está uniformando á toda prisa.

—Hoy recibimos noticias de Valencia que dan detalles sobre el suceso que tuvo lugar en aquella ciudad en la...

...noche del 6, cuando trataron algunos...
...de derribar la lápida que daba nombre...
...á la plaza de la Constitución. Segun...
...el periódico *Las Provincias*, las perso...
...nas que á las once y media de la no...
...che pasaban por aquel punto vieron...
...un grupo de veinte ó treinta hombres...
...que estaban al pie de la lápida, tra...
...tando de convencer á un sujeto, que...
...parece pertenecer al municipio y á...
...quien acompañaban dos guardias, de...
...que no debía oponerse al derribo de la...
...lápida. «El pueblo la colocó, decían, y...
...el pueblo la arranca en uso de su de...
...recho.» En efecto, habianse encarama...
...do algunos sobre una alta escalera de...
...mano, y con un pico golpeaban el má...
...rmol de la inscripcion. Los del grupo...
...que no llevaban armas á la vista, de...
...tuvieron algunos momentos á las per...
...sonas que transitaban por la plaza, sin...
...duda para impedir que se propalase la...
...noticia del acto que se estaba verifican...
...do, y al caer al suelo el último frag...
...mento de la lápida, dieron un viva á la...
...república federal. Práviamente habian...
...colocado un cartel que decia: «Plaza...
...de la República Federal de 1873,» que...
...fué arrancado despues por órden de la...
...autoridad.

La misma autoridad ha publicado en boletín extraordinario una allocucion en la que dice que la reaccion ha elegido á Valencia para tender sus redes á los que impacientes por ver planteadas ciertas reformas se convierten sin saberlo en instrumentos liberticidas asesinando el mas rudo golpe á la causa de la república.

—La compañía de los ferro-carriles de Lérida á Reus y Tarragona ha suspendido la circulación de trenes, habiéndolo anunciado así al público.

—Tan luego como el gobernador de Toledo ha tenido noticia de que habia sido robado el tren en Quero, ha mandado salir fuerza armada en persecucion de los malhechores. Como quiera que se reproducen con alguna frecuencia estos atentados en las inmediaciones de dicha poblacion, se han tomado todas las precauciones para lo sucesivo.

—La facción que manda Vallés, á la que se han unido varios cabecillas de la provincia de Tarragona con sus pequeñas partidas, recorren actualmente los pueblos de la ribera del Ebro. En Garcia cobró hace unos dias la contribucion, se llevó un caballo del diputado provincial Sr. Maymo y tuvo en capilla para fusilarle al teniente de alcalde, acto que no se llevó á cabo por haber resultado inocente de los cargos que le imputaron varios carlistas vecinos de dicho pueblo.

—Roma, 7.—En la cámara de los diputados se discute el proyecto relativo á las corporaciones religiosas. Tienen pedida la palabra gran número de diputados.

Se han presentado varias enmiendas al proyecto.

El Papa pronunció un notable discurso al recibir á varios católicos. Dijo que despues de los dias de prueba vendrá el día del triunfo. Añadió que la sociedad estaba en peligro y que serán vencidos los enemigos de la Iglesia por medio de la paciencia y la verdad.

Paris, 8.—Segun noticias de Palestina, no se ha vuelto á turbar el orden en Belen. Los promovedores de los desórdenes seran castigados.

—Hoy se han recibido en Madrid cartas de Pamplona, fechadas el 7, en que se asegura que en la sorpresa del coronel Navarro cayeron prisioneros en poder de la facción 35 jefes y oficiales y 400 individuos de tropa. El resto de la columna se refugió en Estella, donde se preparó á resistir á los facciosos, caso de ser atacados.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 10 á las 5 y 10 tarde. Las elecciones de mesas en Madrid son favorables á los republicanos federales.—En Provincias tambien triunfan los federales.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 10.
Consolidado, 47,05.
Deuda del personal, 00,00.
Bonos, 61,30.
Acciones del Banco de España, 146,50.

1.ª P. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos, en la calle del Baño de San Pedro, núm. 9

Arrendamiento. Se hace desde el día 6 de San Juan en adelante de la casa principal núm. 3, calle del Pozo de esta ciudad: tiene muchas y cómodas habitaciones...

Materiales. En el depósito situado en la calle de las Parras número 13, hay un buen surtido de maderas de castaño a precios equitativos, y cal superior a 24 real cabil.

Colocacion. La desea un joven de 24 años para escribiente ó llevar el cargo de algunos negocios en casas particulares: tiene persona que le abone, y darán razon calle Madera Baja 86.

Arrendamiento. El del cortijo del Romeral, término de la Rambla, y tercio de 20 fanegas y 5 celemines. En la contaduría de la casa del Sr. Conde de Torres-Cabrera se facilitarán los antecedentes que se deseen.

Comoda. Se vende una en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael de buena madera y de excelente forma, con vitrea en él, la cual se halla en dicho Establecimiento, donde podrán concurrir los que desean comprarla.

Interesante. Diego Morales y compañía, fabricante en la ciudad de Málaga, han abierto un sucursal en esta ciudad que ofrecen a este publico en toda clase de orados, en espejos con adornos tallados, estampas francesas, cuadros de todas clases y dimensiones: se componen espejos y cuadros deteriorados a precios muy arreglados. Calle de Arguñanes núm. 44.

Confiteria, Cerveceria y Horchateria del Café Comercio, establecida en la calle de Pinar, seccion a la derecha extramuros por la puerta principal del Café. Está situada con el mayor espacio, comodidad y elegancia, esperando la favorezcan toda clase de parroquianos, que encontrarán comodidad y esmero en el servicio, como excelente calidad en los artículos.

Los que hoy están de venta, son: Luces de la acreditada confiteria de la Mahonesa de Madrid. Uno o mates de las fabricas de mas nombrada, al precio que en las mismas se venden, de 6, 8, y 10 rs. libra. Las hay tambien sin cauel.

Almendros de Aca y de otras clases especiales. Loscos de Guadalupe y otros puerlos.

Dulces de leche de 4 y 6 rs. libra segun su calidad y los ornados bizcochos llamados de D. M. Angulo, y demás cortenidos, como el mismo del ramo de pasteleria. Los bizcochos llamados de D. Mariquita se venden a real y medio uno, puebla que se han conseguido ventajosa en la adquisicion.

Las curas y vinos del Reino y extranjeros de 100 y 200 rs.

Se hace a un precio arreglado por su realizacion, de licores de cana, maderas de varias clases, arneses y bisecas: pueden pasar a verlo, en el sitio llamado de la Viñuela, junto al cementerio de San Rafael; y para tratar de su precio a quien se consulte, a las siete reventas de Santiago núm. 6.

Un paraguas. El día 30 del pasado se perdonó en la plaza de la Corredora un paraguas de seda encarnada, nuevo. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la casa núm. 23 plazuela de San Juan, donde se le gratificará.

Venta. Se hace de dos aparadores, uno de ellas de noche piedra marino, uno de ellas de hierro y dos perchas id. Se pueden ver de doce a tres de la tarde, calle de Flores 22.

Arrendamiento. El de una casa en esta ciudad en la calle de los Bañiqueros número 10, con buenas y cómodas habitaciones separadas como para dos familias, y en la cerca del Cuartel de Caballeria: pueden verse todos los dias y tratarse en la casa de Juan de Aena núm. 8.

Subarriendo. El de la casa calle de la Santedad núm. 12, con cómodas y espaciosas habitaciones, chimenea francesa, corderos etc. etc. para tratar de su ajuste y demás condiciones, en la calle de S. Antonio, núm. 2, de su razon.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 10 plazuela de la Pajar para tratar con el dueño, calle de la Libreria número 10 de quecalla.

Venta. Se venden dos canchales en Santa Marina de los Baños. En la Secretaría de la Secre. de Valdeflores se venden.

Accion. Se vende una de seis fundador del Circulo de la Amistad de esta capital. La persona que desee adquirirla puede pasar a la huerta del Alcázar, donde se ajustará el precio.

Arrendamiento. Se hace desde el día de una cuadra y cochera para tratar, en la casa número 41, calle de San Alvaro, ó en la número 5 calle de la Palma.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Setiembre de 1872, se efectuarán respectivamente en los dias cinco y doce del próximo mes de Mayo, a las once de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Pinturas. En el establecimiento de drogueria de D. Bartolomé Luque, Almonas número 44, continúa la venta de los colores molidos ya preparados para pintar, inmejorables en sus clases, segun ya lo tienen experimentado los consumidores. Sus arreglados precios son los siguientes:

El blanco, porcelana, aplomado, lila, ante, encarnado, ocre y caoba, a 2 reales y medio libra. Negro y azul celeste, a 3 rs. Azul ultramar, a 3 reales y medio y cuatro. Amarillo rey fino, a 5 y 6 rs. Verde fijo y bronce, a 3 rs. y 3 y medio. Verde Paris primera, a 5 y medio. Idem, idem segunda, a 4 y medio. Aceite linaza puro, a 2 y medio. Hay además buen abayalde y toda clase de pinturas en terron y polvo, a precios arreglados, y buen surtido de barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

Almoneda. La hay de varios muebles, bañadores de lata con su rodapié, cuadros antiguos y libros en bastante cantidad; tambien hay tres docenas de hermosas gallinas. Plaza de la Juderia, número 4.º, darán razon.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de la casa principal acristalada, núm. 65, calle de Alcolea, antes de la Puerta Nueva. Don Manuel Matilla, calle de Mascarotes núm. 42, la contrata.

Venta. En la plazuela del Puente núm. 429 se venden cuatro pipas de madera, un mostrador y un estante, así como varios enseres de taberna.

Venta. Se hace de una buena estanteria, tenajas y orzas, en la Piedra escrita casa sin número, esquina a la calle de la Pastora.

Verde. En el cortijito de la Gallega se vende este forraje por cargas, manojos, quintales ó por sogas a precios muy arreglados. Darán razon en la casa núm. 16, campos de San Agustín ó en el mismo cortijito.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de una casa principal calle de la Madera baja núm. 49, con muchísimas y cómodas habitaciones y preparadas para que puedan vivir las dos familias con toda independencia; tiene torre cubierta y sobre la misma azotea con vistas al real de la feria de la Salud; contiene tambien casa de labor, con cuartos de mozas, guarnés, cuartos, patios, graneros y peñales. La casa toda se encuentra en buen estado de obra y sus claros estan acristalados para enterarse de su venta y demás condiciones pueden acudir a su ad ministrador D. Federico Barranco, Paciencia núm. 9.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en camas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafouche.

Revolvers y cápsulas para los mismo. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas.

Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

Arrendamiento. Se arrienda para des de un mes de Enero de 1873 el cortijo de San Juan alto; está situado en la campiña término de esta capital, al sitio conocido por el Caba de los Jaros; puede tratarse con su administrador D. Rafael de Martos, que vive en Córdoba calle de los Saravias núm. 2.

Aviso a los Sres. Arquitectos, Maestros de obras y al público en general.

En el acreditado establecimiento situado en Sevilla, en la Venera núm. 9, de don Antonio Boyer, hallarán un constante surtido de solerías, cañerías de grés, ménsulas, canes, balaustrés, barandillas, fuentes, jarrones, claraboyas de yeso y cal hidráulica.

En los muchos años que cuenta de existencia este establecimiento, los señores consumidores han tenido ocasion de experimentar que los materiales son de condiciones inmejorables, pudiéndose asegurar que no tienen rival.

Unico representante en esta ciudad, don José Serrano Bermudez, calle de Prim, núm. 5, a quien podrán dirigir los pedidos, seguros que serán atendidos con toda eficacia y exactitud.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 54 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del pais, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conciben entónces en Madrid, las que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta.

El almacén de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas ó bien a peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los café tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los café de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia puede tener un café de toda satisfacion.

TOS JARABE BALSÁMICO TOS

DELGADO Y COMPAÑIA.

CURA LA TOS, FACILITA LA ESPECTORACION.

Remedio infalible para curar con prontitud toda clase de tos, sea nerviosa ó convulsiva, laríngea, pleurítica, pulmonar ó tuberculosa, estomacal, hepática y verminosa. Este medicamento debe usarse a infinitas curaciones obtenidas con su uso. Depósitos centrales: Madrid, Sras. Isidro Ferrer y Compañia, Montera El principal. Sevilla, Farmacia del Sol, San Jacinto 29, y del Globo, Tetuan 20.

En Córdoba: Farmacia de Avilés, Cueta de Lujan.

Vino y Vinagre.

En la calle de la Madera baja, núm. 56, se ha establecido un gran depósito de vinos y vinagre procedente de los Moriles, término de Aguilar, espesdiéndose al por mayor, por los cosecheros don Agustín y don Ramon Navarro, vecinos de Montilla, los vinos desde 25 a 500 rs. arroba, y el vinagre a 14 rs. arroba. Tambien hay vino tinto superior arropado, Para pedidos en gran cantidad pueden dirigirse a don Pedro Riobóo, en referida casa.

KENNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Como presentamos, ejerce su accion paralizante en las encías y los huesos del SARNO, producto de la descomposicion de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del sarro. Con su uso se precaban todas las enfermedades de la boca. El dilatado período de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciada recomendacion, su mas justificado elogio. Depósito genl. en España: E. Ferrer y C.ª. Mosterá 51, Madrid.

En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

EL TIMBRE.

Letrados Núm. 4. DEPOSITO DE CAMAS INGLESAS. CORDOBA.

BONIFICACION CAMPOS Y COMPAÑIA.

Ferreteria y quincalleria, armas de fuego y demás objetos para caceria. Baules y demás objetos para viaje. Especialidad en pólvora para caza.

Alambres, acero, azadas, clavazon de todas clases, colchones, crin vegetal, hoja de lata, cubiertas, candiles para minas, cepillos de todas clases, grillos ó canillas, herramientas de todas clases, hules y gutapercha para muebles, limas, latones, ladrillo trébol para limpiar cachillos, mechas para minas, casaca, para muebles, palas de hierro, carriles de hierro para pozos, ruedas para carriles, pistones de vapor, bombas, telas metálicas, utensilios para caceria y otros muchos efectos.

Pólvora inglesa. Se vende superior a 10 rs. libra, en el estanco de S. Pedro.

Venta. Se hace a vara hirrada de la labor del cortijo Jaro bajo, término de Córdoba. Para tratar con su dueño, en Villafraanca, Plaza de la Libertad, número 1.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo de Hohanillos, término de la Rambla, cebada de 492 fanegas de tierra labor, siendo el tercio 170. D. Enrique Muñoz, en la Secretaría del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Valle, dará razon.

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la poblacion, a precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferro carril, todos los dias a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Venta de paja. En el cortijo de Turruñuelo la hay de trigo de superior calidad a 80 rs. carretada y 40 reales el carro, y puesto en case del marchante a 50 rs. el carro. Su dueño, calle Tejares número 28.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

Tratado completo del cultivo de la huerta. Obra escrita expresamente para todas las provincias y posesiones Españolas, por D. Buenaventura Aragón. Forma un tomo de más de 300 páginas con grabados. Su precio 58 rs. en la libreria DIARIO.

Almoneda. Se hace de varios muebles, calle del Liceo núm. 39, desde las 10 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Venta. La de una casa Puerta del Perdon núm. 52, con 18 habitaciones altas y bajas, cocina, alta y baja, despensa y reposteria, con jardin y dos patios grandes, agua de pié abundante, corral, cuadra, y pajar, y granero de capacidad 1000 fanegas: para tratar calle Hornos de San Juan núm. 2.

Almoneda. En la calle de San Alvaro núm. 19 se venden varias prendas de ropa como son: vestidos de seda, de lana, y de percal; enaguas, refajos, chambras, mantones, pañuelos etc. etc., y tambien otros varios objetos de oro, plata y dable, propio todo para señoras. Todas las prendas que se trata de enagenar están nuevas ó muy poco usadas.

Miel de gota. En la calle Adarve número 22 se ha recibido en comision una gran partida de tartos de este excelente producto, de una de las mejores haciendas de Málaga, espesdiéndose a doce y cinco por docenas a diez. Se recomienda muy especialmente a los fondistas y dueños de establecimientos de ultramarinos.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se hace de la casa número 4 calle del Ayuntamiento, con un portal a la plaza del Salvador núm. 49; toda ella bien obrada, pintada y acristalada. En la Secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos darán razon de su renta y condiciones.

Barato. En la calle de Almones núm. 6, casa del linero, se acaba de recibir un bonito surtido de oncaes de hilo y de algodón a precios arreglados.

Aviso. Se traspasa una especeria en la plazuela de los Padres de Graoa núm. 179. En la misma casa darán razon.

Venta. Se venden unas puertas de calle y varios bastidores: en la sombrereria de Francisco Molero dará razon.

Venta. Se hace de un chinero, una mera latón, una cama de hierro y dos esteras de junco muy poco usadas, Manriques 12.

Arrendamiento. En la Carrera de Puente se arrienda un establecimiento de Z. patería con todos los armarios y mostrador, con el número 83, y en la casa inmediata número 33 darán razon.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se hace de media casa recientemente acristalada y pintada, situada en la calle San Fernando números 47 y 449. En la misma darán razon.

Venta. A voluntad de su dueño se enajena la casa núm. 27 en el callejón de la Puerta de Gallegos; tiene buenas vistas: los Paseos de la Agricultura. La persona que desee adquirirla podrá pagar a 1.º calle del Paraíso núm. 45, donde se le enterará del precio y demás condiciones.

Hierro viejo. Se compra en la Escuela de Veterinaria de esta ciudad.

Vinagre. Se vende superior en la calle Marmol de Bñuelos, número 4: a doce rs. arroba.

Venta. Se hace de dos cuadros de lienzo antiguos, con marco dorado y de 18 pulgadas de longitud y 8 de latitud. Se pueden ver y tratar en la plazuela de San Felipe número 5.

Al público. En el nuevo establecimiento abierto en la Esparteria núm. 42, de Don Pedro Yuste, hay completo surtido en géneros coloniales, extranjeros y del reino, surtido general en drogas, pinturas, específicos, cal hidráulica, etc. Conservas alimenticias, salchichón de Vich superior, queso de bola y todos los accesorios que abrazan estos establecimientos, todo a precios equitativos.

Espigadero. Se vende el del cortijo de Casaliña alta, que excede de 200 fanegas de tierra de espiga, con agua abundante. Se trata en Córdoba, calle Don Rodrigo 98.

Hallazgo. Las personas que hubiesen perdido un ro-ario en San Francisco y un abanico en el Café de Portinari, dando las señas se les entregará una cosa y otra en la calle de Grajae núm. 2. En la misma casa se venden masetas de laureolas.

Venta. Se vende una prensa para copiar cartas, con mesa ó sin ella; en la calle de Heredia, San Nicolás número 14.

Remonta de Córdoba, segundo establecimiento. El día 15 del actual a las 12 de su mañana y en el patio del cual tel que ocupa la espresada Remonta, se vende en licitacion pública un caballo de deshecho. Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en su adquisicion. Córdoba 10 de Mayo de 1873. El Comandante Jefe del Detall, Juan Coscollar y Puyal.